

LA RENDICION

Las fuerzas que rodean al Pdte. Sacasa, exige el Gral. Somoza

no atacará la Loma de Tiscapa, siempre que esas fuerzas militares se rindan. — Contestó así esta mañana las gestiones del cuerpo diplomático, para arreglar definitivamente la situación política de Nicaragua

LOS DELEGADOS DE SOMOZA INSISTEN EN QUE SACASA CONTINUE EN EL PODER

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Somoza

EDICION
ESTRELLA

Nº 79 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I
San José, Costa Rica, Jueves 4 de Junio de 1936

El "Diario de Costa Rica" y "La Hora" han pretendido inútilmente, mantener la noticia falsa que dieron acerca de la caída de Sacasa para ello recurrieron a la famosa frase de **virtulmente caído**. Esto después de haber matado a 400 en un combate, donde según la caricatura de La Noticia de Managua, sólo hubo dos muertos, una oreja perforada, un dedo y una nariz raspada.

Nosotros hemos dicho que esa noticia es falsa y ahora lo confirmamos en forma más amplia con el cablegrama de la "United Press" que publicamos a continuación y que dice claramente cómo es cierto que Sacasa sigue siendo presidente, no tan **virtual** como lo quieren esos colegas, puesto que el general Somoza exige la rendición de las fuerzas militares que rodean en La Loma de Tiscapa al presidente Sacasa. — Esa noticia dice así:

(De la UNITED PRESS, exclusivo para LA TRIBUNA y NOVEDADES)

SOMOZA NO ATACARA A LAS FUERZAS SACASISTAS EN LA LOMA DE TISCAPA

MANAGUA, 4.—(U.P.)—El general Somoza permanece en esta capital y el armisticio continúa en vigencia mientras los representantes diplomáticos hacen esfuerzos para llegar a un arreglo definitivo. El jefe de la guardia nacional declaró esta mañana que el decano del cuerpo diplomático le había solicitado que no atacara a las fuerzas sacasistas que todavía se encuentran en La Loma de Tiscapa rodean-



GRAL. SOMOZA

(Noticias radio telefónicas de Managua)

COMPLICASE LA SITUACION CON LA FUGA DEL CORONEL SACASA CON SUS HOMERES

MANAGUA, 4.—Las noticias de las 8 de la mañana son las siguientes: En el ambiente de optimismo que rodea la situación del momento, surge un amargo sentimiento de duda respecto a la conducta del coronel Ramón Sacasa, que, se dice, dirige a las Segovias, vía Estali, a la cabeza de 1.500 infantes bien armados y apertrechados, o sea el ejército que el presidente Sacasa mantuviera en el Fuerte de León, asegurándose llevan 250 ametralladoras de pecho. Concédese fundamento a la apreciación de peritos militares de que las dos terceras partes del armamento nacional, estaba en esa fortaleza, de manera que la conducta de rebeldía de esa gente da bastante en qué pensar. Serán dominados, desde luego, pero no podrá ser evitado el derramamiento estéril de sangre, que es la idea que martiriza y acongoja a quienes desean de verdad la paz de la república.

do al presidente Sacasa, a lo que Somoza contestó: "Yo no atacaré, pero exijo la rendición de todas las fuerzas militares junto con su equipo como seguridad de que se mantenga la paz en Nicaragua".

DIVERSAS FORMULAS PARA LA SOLUCION DEFINITIVA DEL CONFLICTO Y TRES NUEVAS VICTIMAS DE LOS SUCESOS

MANAGUA, 4 (U.P.)—Murieron esta mañana otros 3 de los heridos del combate del domingo pasado, subiendo el número total de los que perecieron en el tiroteo de La Loma a **dieciséis**. Se confirma que los partidarios del presidente Sacasa ejecutaron a trece miembros de la guardia nacional antes de abandonar el fuerte de León. El país se encuentra en perfecta calma, pero en los círculos políticos se especula acerca de la solución definitiva de la crisis, ya que las posibilidades incluyen la renuncia del presidente Sacasa y de su gabinete, la convocatoria del congreso para nombrar a un presidente provisional en caso de que el vicepresidente doctor don Rodolfo Espinoza insista en no encargarse del poder. Simultáneamente existe la alternativa de que una junta militar pueda asumir las riendas del gobierno. La opinión general es que el derramamiento de sangre ha cesado, aunque siempre existe la posibilidad que algunos grupos de soldados federales de León se organicen en una fuerza revolucionaria para fomentar dificultades al nuevo gobierno, cualquiera que sea.

GUERRA DE MONTAÑA, A LO SANDINISTA

MANAGUA, 4.—La Guardia Nacional opera activamente pero sus movimientos militares desconócense; mientras se dice que dos batallones de infantería somocistas persiguen a los fugitivos, asegúrase que esa tropa organizase en León para emprender la campaña. Dos generales que figurararan en el ejército sandinista, Lara y Miura, van como jefes en las huestes del coronel Sacasa y esto da bastante en qué pensar. Lleva también un estratega extranjero; el capitán Miller, alemán. A más del mayor Hernández, famoso artillero que en un tiempo prestara servicios a Sandino.

RUMBO QUE LLEVAN LOS FUGITIVOS

MANAGUA, 4.—Se dirigen a la frontera de Honduras, por las Segovias. Los rumores de que buscarán las partidas del general sandinista Pedrón, para formar con ellas un solo cuerpo de ejército, son infundados; Pedrón opera por otros rumbos muy lejanos; la costa atlántica. De tanto no es posible la unión de esos ejércitos rebeldes. El urgente llamamiento del director del Banco Nacional a Somoza para que elementos de la Guardia Nacional protejan en Bluefields (puerto del



Excmo. Sr. Lic. don Cesar Virgilio Miranda, decano del cuerpo diplomático de Nicaragua.

(PASA a la Pág. 2.)

Los ciegos podrán "leer" en los libros y diarios comunes

NOTABLE invento de un estudiante que parece resolver este PROBLEMA

EN SUS PLANTAS HORMIGUEO EL DESEO Y ECHO A CAMINAR...

Fernando Navarro el globe trotter de 10 años que fué hasta Turrialba saltando durmientes, cuenta a NOVEDADES su aventura

SOLO CAMINANDO SE APRENDE GEOGRAFIA.—A GATAS PASE EL PUENTE DEL BIRRI

Nos figuramos a Fernando Navarro B. trotando a razón de seis kilómetros por hora, rumbo a la ciudad de Turrialba. Nos parece ver su figurilla de rapazuelo de diez años, metido en unos inmensos overalls, saltando durmientes e hincando para tomar agua de los yurros que se lanzan de las peñas para besar los pedrines que adoquinan la vía.

Pues bien, este don Fernando globe trotter de diez años, salió el sábado de su casa de habitación situada en las vecindades del Barrio de Plaza Viquez, no sin antes haber echado en su bulto de escolar un par de bollos de pan que sacara de la alacena en un descuido de doña Rosario, su buena madre.

Afán de aventura. Idea de gozar de nuevos panoramas, él que no había contemplado otros que los de la ciudad capital con sus perspectivas tímidamente verdes y sus horizontes limitados por los picachos de Escasú, las sierras de La Carpintera, ese negro plumón que siempre ostenta el Iracú y las suaves ondulaciones del Barba. Después de esto para Fernando todo era desconocido, por más que la maestra con frase pinturera, quisa explicarle cómo son los bananales del Atlántico, la soberbia hondonada de Quebrada Honda las planicies de Ujarrás y los cacahutales de Matina. Por eso el sábado, en vez de dirigirse a la escuela quiso caminar para aprender geografía. Y cogió por la línea. Horas

de horas bajo el claro de sol de la Meseta. Tres Ríos; Cartago; Paraiso; El Yas. Aquí paró. Estaba cansado; el pan se le había terminado.

Eran las 3 de la tarde y tenía una hambre atroz. Por otra parte, el aguacero había lavado sus ropas y bañado su cuerpo Temblaba. Ya casi se arrepentía de su aventura. En eso una señora le dió una taza de café con tortilla. Esto lo reanimó y lo alentó para pedir otra cosa: que lo dejara dormir. La mujer consintió. Le había caído simpática la figurilla del globe trotter.

Peró el domingo, muy de mañana, en sus plantas hormigüeo el deseo de caminar y terciándose el bulto, emprendió la marcha rumbo a Santiago oajo la lluvia impertinente, cobijado apenas con un gangoche que le proporcionaran en la casa donde se hospedó la víspera. Fernando cuenta que le dió mucho miedo pasar el puente de Birris. A gatas le transitó. Ya en la tarde llegó a Turrialba, hospedándose donde una tía. Pensaba seguir rumbo a Siquirres pero la buena viejecita lo retuvo, pero lo más malo es que envió una carta dando cuenta de que allí estaba el "chachalín". Y nada, sus padres lo mandaron traer al día siguiente, llegando nuevamente a esta capital, don Fernando en el tren de ayer.

Al reportero decía el chico: si me hubieran dejado hasta mi embarco, tan bonita es viajar...



Una de las grandes aspiraciones de los benefactores de los ciegos ha sido encontrar un medio para que los ciegos puedan leer en los libros y con la escritura que usa el resto más feliz de los mortales. A falta de eso han desarrollado el sistema Braille que tiene el inconveniente de que los libros diarios o magazines tienen que ser confeccionados especialmente en los tipos y relieves necesarios. Muchos gobiernos subvencionan los libros y magazines que se imprimen en el alfabeto Braille y hay ya bibliotecas de miles de volúmenes así confeccionados para el uso exclusivo de los ciegos.

Un estudiante de psicología recién graduado en la universidad de Northwestern en Chicago anunció el 16 de mayo reciente un invento que parece ser el comienzo de la solución. Si el aparato ideado por Emil Fausen, que tal es su nombre, llega a perfeccionarse lo suficiente, los ciegos podrán leer en los diarios y libros comunes.

Es bien difícil explicar el complicado pequeño mecanismo que hace el milagro.

Rasgón dice que la idea le vino leyendo un artículo escrito por Helen Keller la famosa ciega, sorda y muda que se ha graduado y perfeccionado de tal manera sus otros sentidos que escudamente advierte uno la falta que hacen la vista, el oído y la palabra cuando la seguimos en sus patéticas actividades.

Tres son los aparatos o las etapas de funcionamiento del aparato Han-

son. Primero es una especie de carrito fotográfico minúsculo que corre sobre los renglones escritos sobre ruedas chiquititas proyectando hacia abajo un rayo de luz como un proyector o busca camino de un automóvil. Este proyector al encontrar las letras en negro genera determinadas ondas eléctricas minúsculas que son enviadas al segundo aparato. Este las amplifica y las envía así al tercer aparato donde se las transforma en algo el tacto del ciego pueda sentir.

Este algo constituye lo más ingenioso del invento. Se trata de una cajita de madera con una cubierta que es más o menos del tamaño de una mano. Sobre ella a cóxica sus dos el "lector" ciego. A través de la tablita hay una línea recta de unas cuatro pulgadas de ancho y a lo largo de ella nueve protuberancias de cristal con un agujero en el centro. Estas protuberancias de cristal son como si dijéramos otras tantas minúsculas maquinillas de coser con unas agujitas que pasan a través de los agujeros.

Cuando el carrito del primero de los tres aparatos pasa por ejemplo por sobre una I envía ondas que amplificadas en el segundo hacen funcionar las maquinillas de coser y entonces tratándose de una D las nueve agujitas tocan la mano del lector todas a un tiempo. Eso le indica que se trata de una I. Si todas saltan a la vez pero la última que-

100 ROBARON ANOCHE A UN COMERCIANTE EN UNA CASA DE CITAS

DDurante el día de ayer, un comerciante legado de Orotopa realizó en esta capital una buena venta de frutas, logrando una ganancia de trescientos colones. Por la noche salió del hotel en que se hospedaba, dejando a su esposa, una mujer como de unos 24 años, en la pensión. La salida del comerciante tenía por objeto "echar una cana al aire".

bre, reservándonos el apellido, a una casa de la famosa calle 12, en tablando alegre diálogo amoroso con una damisela que daba el ojal al más pintado con sus ojos negros, p'carrazos y su cuerpecillo sanduaguero. A eso de las nueve de la noche Claudio, ciego de placer, invitó a la muchacha a tomar una cerveza y para pagar la orden sacó un grueso fajo de billetes

Dirigióse Claudio, tal es su nom-

(PASA a la Pág. 7.)

"Ronco" Rojas autor de dos robos fué apresado esta mañana

Y Ronco Rojas cayó esta mañana, amaneciendo apenas, en manos de los detectives cuando salía cargando un lavatorio y su correspondiente tubería. Al "Ronco" se le acusa de otro robo de una taza de inodoro.

Los miembros de la secreta que efectuaron su captura lo han puesto a la orden del agente principal de policía judicial a fin de que disponga qué tiempo ha de permanecer al otro lado del Torres muriéndose de ganas de tener noticias de la situación nicaragüense.

ROBE PORQUE TENIA MI MADRE ENFERMA

Un chiquillo, José Morales Q. fue conducido esta mañana a la oficina de investigación. Sobre él caían sospechas de un robo. Lo detuvo la dueña de la Pensión Soto. Pepe llegó llorando; él nunca había estado rodeado de autoridades en la forma en que lo es tuviera esta mañana. Todo le asustaba, además, él era culpable. Así lo declaraba no sin amargura, en tanto los investigadores iban haciéndole preguntas que le hacían la ilusión de mazazos destructores. Por fin le preguntaron por qué había robado el reloj de mesa que la víspera había quedado sobre la veladora de doña Elena. El chiquillo, llorando amargamente dijo: porque mamá está enferma y no tenía como comprarle una medicina.

En efecto la madre de José se halla en cama desde hace varios días, sin que haya tenido la atención médica por falta de recursos.

Al juez del crimen la sumaria levantada contra el menor que hirió con un lápiz a Ricardo Rodríguez

A nuestra redacción se han acercado don Ricardo Rodríguez y su señora esposa a pedirnos que oigamos en NOVEDADES cómo sucedió el accidente a su pequeño hijo Rafael Angel, ya que en La Hora, se tergiversa la verdad de los hechos en forma que nos desfigura totalmente.

Yendo a hacer una comisión llegó nuestro hijo al parque Bolívar entablando conversación con un peón. Estaban en animado parlame, cuando acercó a llegar un muchacho como de catorce años de edad, llamado Antonio Córdoba quien ofendió de palabra a nuestro hijo. Este contestó: "En-

tiéndase con mi papá", entonces Antonio sacó del bulto un lápiz y se lo clavó en el ojo derecho con tanta fuerza que se le introdujo cinco centímetros, perforando el pómulo derecho e interesando el nervio óptico.

Testigos de este hecho acudieron el lunes a las 15 horas con Edwin Solís y Pompilio Mora. La acusación respectiva fue planteada ante el señor alcalde de Guadalupe, habiendo sido oído, el herido, los testigos; el herido y su tutor, habiendo pasado ayer la sumaria a conocimiento del juez del crimen para que dicte el fallo.

HEPATOSAL

Para toda afección "HEPÁTICA" lo mejor

Para biliosidad, mareos, mal paladar, dolor de cabeza, etc., en trastornos digestivos en general, acidez, mal aliento, molestias debidas al abuso de comidas o por bebidas alcohólicas. Combate el estreñimiento, y en todos sus usos siempre eficaz.

ES UN PRODUCTO NUEVO

pero de los Laboratorios de

BADILLA & ZELEDON

UROL (PIPERAZINA)

El ácido úrico, que es tan penoso y de consecuencias graves, lo consigue eliminar con el "UROL" ("Piperazina").

Para curar los reumatismos, no se use otra cosa que la especialidad de los nuevos laboratorios Badilla y Zeledón "UROL" (Piperazina).

NUEVOS LABORATORIOS

BADILLA & ZELEDON

Dr. en Medicina
J. C. BADILLA
Dr. en Farmacia
J. ANTONIO ZELEDON

RESUELTA LA AMPLIACION DE CREDITOS PARA LOS BANANEROS

NOTAS de SOCIEDAD

ELEGANTE FIESTA DE CAMPESINOS



Señorita Sonia Facio Chacón

Bella y distinguida damita de nuestra sociedad elegante, quien ha sido designada recibidora del lujoso baile de "patillos" que prepara para pasado mañana a las ocho y media de la noche, en el lujoso rood garden del Gran hotel Costa Rica. El simpático centro juvenil CLUB Para. Las damas, señoritas y caballeros mejor caracterizados de "campesinos" serán premiados con valiosos regalos. Las invitaciones ya se encuentran en circulación. Enorme es el conjunto de invitados que asistirán con trajes de patillos de todos los países del mundo. El Rood Garden será adornado totalmente con flores silvestres, matas de piá-

tano, uruca, pacayas, etc.; y en el fondo del mismo se está construyendo una hermosa capilla donde se casarán los novios. Imponente es el recibimiento que se le prepara al excelentísimo señor presidente de la república a los miembros de su gabinete y del cuerpo diplomático. De todas las provincias llegarán preciosas embajadas de campesinos y los recibes ya se pueden retirar en la cigarrería Americana y en la oficina del gran hotel Costa Rica. Dado el indescriptible entusiasmo que existe en toda la sociedad costarricense, estamos seguros que el baile de patillos será la más linda fiesta de los últimos tiempos.

DE GALA EL HOGAR HERNANDEZ - CARRANZA

El feliz advenimiento de un nuevo y simpático heredero, es motivo de intenso regocijo en el distinguido hogar de don Juan Hernández Esquivel y su bella señora esposa doña Manuelita Carranza Morúa, egre de Hernández, familia muy estimable en nuestro gran mundo. NOVEDADES los saluda cordialmente y anhela para ellos y su precioso mu chachito, toda clase de felicidades.

DE GUANACASTE

De sus posesiones en Tempisque dar a tan delicada damita,

— Guanacaste — tuvimos el gusto de saludar nuevamente entre rosos al diputado don Metias Sobrado.

DE LIMON

Esta tarde llega de Limón, la bella señorita Mimi Gutiérrez Chamberlain, quien viene como una de las más lindas embajadoras de la provincia del Atlántico, a concurrir al esplendoroso baile de patillos que prepara para pasado mañana en el rood garden del gran hotel Costa Rica el centro juvenil club Para. NOVEDADES se complace en salu-

Adelántase que ha sido resuelto por los directores de la United en Boston

SE ESPERA LA NOTIFICACION OFICIAL A LOS INTERESADOS

Aunque aún no ha sido comunicado a los interesados, lo dispuesto por la directiva de la United Fruit en Boston para ampliar créditos a los plantadores de bananos, asegúrase que ya quedó resuelto ese problema de acuerdo con las necesidades económicas expuestas por esos empresarios agrícolas, varios de los cuales habían parado actividades de sembrar y atenciones en sus fincas, por falta de dinero con que atenderlas debidamente.

CESO EL TEMPORAL EN LIBERIA

De Liberia, comunicaron a las 8 de la mañana:

Buen tiempo. Temporal ha cesado. Perjuicios en la agricultura, insignificantes. Caudal ríos baja. Durante dificultades la ENTA no faltó con servicios aéreos. Demostrado en estas circunstancias bondades de estas comunicaciones.

PASEO A SANTA ANA DEL V Año del Colegio de Señoritas

Las alumnas del V año B del colegio superior de señoritas, sale de paseo a la hermosa villa de Santa Ana, en compañía de su profesor don Francisco Bonilla R. Horas muy felices les deseamos a los estimables excursionistas en tan pintoresco lugar.

BAILE EN ESCASU

Mucho agradecemos tan simpática misiva que a la letra, dice:

"Nos es muy satisfactorio invitarlo al baile social que se ha organizado para el sábado 6 de junio, a las 8.30 p. m., en el teatro Escasú de esta ciudad.

La asistencia de ustedes será motivo de alto honor para nosotros. Muy atentamente, la comisión, Francisco Hernández, Lalo Bustamante, Eli Saborio. — Para prestigiar la fiesta han sido designadas para recibidoras las siguientes señoras y señoritas: doña Otilia de Jiménez, Doña Ofelia de Protti; señoritas: Zoila Fonseca, María Hernández. Cuota para caballeros \$1.50. Conjunto Murillo".

El Noticiario Relámpago

El diputado Charpantier acude al jefe del estado en demanda de que continúen los trabajos de la carretera de Villa Colón a Santiago de Puriscal y el señor presidente le dice que por el momento el tesoro no está para erogaciones de la importancia que demanda empresa de tanto aliento, y le impone de una serie de proyectos encaminados a crear al gobierno nuevas fuentes de entradas para ver de realizar un plan completo de obras públicas, con la observación de que debe esperarse a que el doctor Max presente en forma y en conjunto sus proyectos sobre leyes económicas y fiscales, para proceder. Conviene que los diputados se enteren de estas cosas para lo que pueda convenirles.

Lo anterior no obsta para que el diputado espartano señor Figueroa tenga en preparación estos proyectos:

Primero: construcción de la carretera Barranca-Esparta. Se guirá funcionando el ferrocarril.

Segundo: construcción del palacio municipal. Dos obras que costarían un dineral.

Con lo mismo que se dijo al diputado Charpantier, se le salió en el gobierno al diputado dominguero don Víctor Rodríguez, en su empeño de que con fondos del estado sea construido un camino de concreto que enlace la ciudad de Santo Domingo con la carretera central en el paraje denominado Lagunilla.

En razón de las anteriores circunstancias, el diputado Cortés ha desistido por lo pronto en sus gestiones de conseguir el apoyo económico del Estado para la construcción de la carretera Peraltaturrrialba que habilitaría ricas zonas cafetaleras de aquella región.

En 24 horas
y por \$ 2.50

LE TRANSFORMAMOS SU

SOMBRERO VIEJO EN NUEVO

HORMADO PERMANENTE EN ESTILO 1936

Procedimiento inglés libre de agua hirviente y ácidos destructores

LONDON CLEANING

LOCALES DEL TEATRO RAVENTOS
frente al Parque Central

LA FUERTE MAREJADA DEL DOMINGO IMPIDIO ATRACAR EN EL MUELLE DE PUNTARENAS AL SANTA PAULA

Debido a la fuerte resaca producida por el temporal que durante los últimos días ha azotado a toda la región del Pacífico, el vapor Santa Paula, de la Grace Line no pudo atracar el domingo en el muelle de este puerto, para evitar riesgos en la maniobra. Nuestro ministro ante el Gobierno de Guatemala, llegado a Puntarenas en carro agregado al tren ordinario de pasajeros, en compañía de su señora esposa y de su estimable familia, por los contratiempos apuntados se vio obligado a ocupar la vía del Estero para ir a bordo del Santa Paula, embarcando en el Muellecito en una lancha de la empresa de Transportes del Golfo y siendo trasladado su equipaje en la embarcación nacional Santa Rosa.

A su llegada a la estación de este puerto fueron recibidos el señor Castro Quesada y su estimable familia, por las autoridades y por un grupo de sus amistades, haciéndoles compañías hasta el costado del barco que los conduce a Guatemala.

Redactor Corresponsal

CUENTAS CORRECTAS EN EL ARQUEO EN LA CAJA DEL BANCO DE SEGUROS

Así resultó de la investigación practicada

Cuentas correctas resultaron del arqueo practicado por el jefe de la contabilidad nacional señor Echandi en la caja del banco de seguros; esto nos dijo hoy el propio señor Echandi.

NO SE MOJE

Le ofrecemos magníficas Capas para Señoras, Caballeros y Niños. Paraguas y Sombrillas de la más alta calidad y a los precios más bajos de plaza. Todo esto donde

FEOLI & Cía., S. A.

Avenida Central

RENUNCIO esta mañana el Gab

Resuelta la inmediata convocatoria de la Liga de Naciones

SERA VERDAD ESTA VEZ QUE SE CASE EL REY EDUARDO

DECRETO NUEVAS MEDIDAS RESTRICTIVAS EL GOBIERNO ITALIANO

LOS COMUNISTAS ACTIVOS EN LA HUELGA GENERAL DE SALONICA

SALDRA RUMBO A GINEBRA EL NEGUS PARA DEFENDER LA CAUSA DE ETIOPIA

LONDRES, 4.—La revista noticiosa "Cavalcade" publica en su número preferente y a grandes títulos el rumor que Su Majestad Eduardo VIII está por casarse con la princesa Alexandrine de Dinamarca. Sin embargo, en los círculos de la corte británica todavía se niegan estos rumores.

ROMA, 4.—El gobierno decretó hoy medidas adicionales financieras restrictivas con el propósito de salvaguardar el valor de la lira en el mercado internacional. Las nuevas restricciones surtirán efecto el día diez de los corrientes.

ATENAS, 4.—Las uniones obreras decretaron la huelga general a las dos de mañana de hoy en el puerto de Salónica. Las autoridades arrestaron un número crecido de agitadores comunistas para evitar que haya desórdenes.

LONDRES, 4.—De fuente autorizada se ha sabido que los planes actuales del Negus son de salir de esta capital el día doce de los corrientes rumbo a Ginebra, donde presentará el caso de Etiopía ante las naciones ginebrinas.

Murió hoy el presidente de la cámara de representantes de los Estados Unidos

Washington, 4 — Murió hoy el presidente de la cámara de representantes de los Estados Unidos, Mr. Joseph Byrnes, a la edad de sesenta y seis años. El señor Byrnes regresó a su residencia después de la sesión de la cámara ayer tarde y se sintió algo cansado, pero no se pensó por un momento que su enfermedad era de seriedad. Esta mañana tuvo un ataque del corazón, el que puso fin a su vida.

El difunto representante "Joe" Byrnes era sureño, habiendo nacido en el estado de Tennessee y para su importante y delicado puesto en la legislación no contaba con el apoyo del propio presidente Roosevelt, porque el mandatario no tenía confianza en las capacidades de Byrnes para manejar una mayoría tan grande en la cámara. Crea el presidente que Mr. Byrnes era un político de carácter generoso y amplio del sur, pero no con la autoridad suficiente para imponerse cuando fuera necesario, a una cámara a veces extremadamente rebelde. Si embargo, el presidente Roosevelt se equivocó, y él mismo lo admitió más tarde, pues en el congreso democrático de la administración Roosevelt, y tomando en cuenta las medidas revolucionarias que le tocó a esta legislatura encarar, se ha trabajado de un modo prodigioso aun bajo la sombra de las dudas constitucionales que en muchos casos asaltaron los ánimos de los representantes.

Al contrario de los otros "speakers" que precedieron al señor Byrnes, este manejó los demócratas con un dominio autoritario, sino con una suavidad jamás asociada de modo que los representantes nunca se dieron cuenta de que estaban siendo manejados por él. Pero tan eficiente fue el sistema nuevo introducido por Mr. Byrnes, que en el año pasado Mr. Roosevelt, exasperado por las demoras interminables en el senado, convocó a la numerosa delegación senatorial de ambos partidos, y procedió a sugerir al líder de la mayoría, senador Robertson y el "whip", senador Harrison, encargado de la disciplina del partido demócrata que aprehendieran algo del ejemplo dado a ellos por "Joe" en el día crucial del capitolio.

Porque el presidente Roosevelt hizo estas instrucciones en presencia de los senadores republicanos, ellas despertaron gran sensación, sirviendo indirectamente como un tributo bien merecido para la actuación parlamentaria del señor Byrnes.

LICITACION No. 16

Administración Crédito Hipotecario de Costa Rica

VENTA DE PROPIEDADES

Cinco casas de cemento armado en el Barrio González Lahmann

Propiedad N° 215

Situadas en el Distrito de Catedral, con frente a la calle 15— entre avenidas 6ª y 8ª, en las vecindades de la Universidad. Son cinco casas en serie que se componen de: sala, cuatro cuartos, comedor, cocina, servicio sanitario, patio interior encazotado, patio central de tierra y andén y pórtico. Tienen sus servicios sanitarios en conexión con tanque séptico general y común para las cinco casas. Las medidas de estas casas son así: Primera al Norte: 7,285 mt. frente por 24,43 mts. fondo. Primera al Sur: 7,20 mts. frente por 24,43 mts. fondo. Para las tres casas centrales, (cada una) 7,166 mts. frente por 24,43 mts. fondo. La construcción es de hormigón de cemento armado, madera y techo de hierro galvanizado, todo en buen estado.

Linderos: Norte, Sur y Este, resto del lote N° 5— que estas casa ocupan en parte; Oeste, calle 15 Sur.

Inscripción: Es parte de la finca N° 74.173—Tomo 1.043—Folio 206—Asiento 1.

NUEVO AVALUO PARA CADA CASA ... € 10.000.00

Casa en esta Ciudad

Propiedad N° 222

Situada en el Distrito de Catedral, frente a la calle 7ª y a la avenida 2ª. — 100 vrs. al Sur del Teatro América. Mide el lote 9,67 mts. de frente por 9,81 mts. de fondo. Está todo construido y forma un local de madera, bahareque y hierro galvanizado. Es esquinero, propio para comercio y se compone de 2 salas, una cocina, 2 baños y 2 excusados inodoros. No tiene patio.

Linderos: Norte, Matías Núñez; Sur, Avenida 2ª; Este, Calle 7ª; Oeste, Regina Solera.

Inscripción: N° 88.858—Tomo 1.081—Folio 320—As. ...

NUEVO AVALUO ... € 10.000.00

Casa en la ciudad de Limón

Propiedad N° 278

Situada en la manzana 94, en los lotes 3 y 8 al lado Oeste. Junto al lugar ocupado por los tanques de depósito de petróleo. Mide el lote, 19 mts. de frente por 58 mts. de fondo. Tiene construidos una casa y un galerón, ambos de madera y techo de zinc. La casa mide 14 mts. frente por 7 mts. fondo y se compone de: 2 cuartos rodeados de corredores y un local sanitario. El galerón mide 12 mts. frente por 19,90 mts. de fondo; está dedicado a lechería.

Linderos: Norte, Sur y Oeste, Sucesión de Pánfilo J. Valverde; Este, calle 5ª. V.

Inscripción: N° 1.964—Tomo 789—Folio 12—Asiento 12.

NUEVO AVALUO ... € 5.000.00

FINCAS RUSTICAS

Higuito de San Miguel de Desamparados

Propiedad N° 376

Situada 200 vrs. antes de llegar al Tablazo. Mide 4 manzanas todas de potrero encharalado. Es conocido con el nombre de "Potrero de la Cruz". No tiene construcciones. Como agua tiene una quebrada.

Linderos: Norte, Felicitas Calderón; Sur, Rafael Jiménez; Este, Rafael Jiménez, Engracia Valverde, quebrada e.m.; Oeste, calle en medio Manuel Jiménez.

Inscripción: N° 72.456—Tomo 942—Folio 526—Asiento 1.

NUEVO AVALUO ... € 1.200.00

Santiago de San Ramón

Propiedad N° 375

Situada en el punto llamado Cuesta del Toro, a 10 kmtrs. de San Ramón y 5 kmtrs. de la ermita de Santiago. Mide 11 manzanas y 1.540 varas cuadradas de terreno encharalado en el que hubo café y caña. Tiene una casa para peones, mide 5 x 7 mtrs. y consta de 2 cuartos de madera, piso de tierra y techo de teja de barro. Se surte del agua de una vertiente.

Linderos: Norte, Benjamín Cruz; Sur, Vital Arguedas; Este, Roberto Morales; Oeste, Vicente Cruz.

Inscripción: N° 73.761—Tomo 1.018—Folio 260—Asiento 1.

NUEVO AVALUO ... € 1.000.00

San Juanillo de Naranjo

Propiedad N° 204.

Situada a 100 varas al Sur de la iglesia del lugar. Mide una manzana de terreno que en un tiempo fué cafetal, y tiene construida una casa de madera, techada con hierro galvanizado, que mide: 13 mts. de frente por 8 mts. de fondo. Se compone de corredores en dos costados, dos cuartos con piso de madera, tres con piso de tierra y patio. Tiene una vertiente al lindero Oeste.

Linderos: Norte, Calixto Jiménez; Sur, resto finca general Custodio Castillo U.; Este, calle e.m. Ramón Rojas; Oeste, quebrada en medio, Miguel Rojas, Calixto Jiménez.

Inscripción: N° 20.358—Tomo 343—Folio 423—Asientos 2-3.

NUEVO AVALUO ... € 2.500.00

CONDICIONES:

- 1ª—Estas ventas serán por licitación privada, conforme al artículo 6º de la Ley N° 27 de 19 de Diciembre de 1935.
- 2ª—El CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA recibirá propuestas de compra por escrito, en sobre cerrado indicando a cuál finca se refiere.
- 3ª—Las ofertas deberán presentarse antes del día 18 DE JUNIO PROXIMO.
- 4ª—No se considerará propuesta en que no se ofrezca pagar al contado por lo menos un 10% en dinero efectivo o un 25% en Bonos o Cédulas de esta Institución o Cupones vencidos de los mismos. De acuerdo con la ley antes mencionada, los Bonos se recibirán por su valor nominal, las Cédulas por el 92% de su valor facial, y los Cupones correspondientes se computarán por el 50% de su valor nominal; todos esos valores calculados al 400% de cambio en relación al dólar.
- 5ª—La parte del precio que quedare pendiente, podrá ser pagada al 6% de interés y dos por ciento de amortización anuales, en las condiciones usuales de este Banco para las operaciones hipotecarias a largo plazo, con garantía de la misma propiedad.
- 6ª—Cada propuesta de compra deberá venir acompañada de un depósito de veinte colones, que se le devolverá a quien no se le acepte la oferta, y que perderá el interesado si habiéndosele adjudicado la finca, no se presentare en el término de quince días a formalizar la operación.
- 7ª—Los avalúos indicados NO SIGNIFICAN BASE PARA LAS PROPUESTAS, las cuales pueden ser mayores o menores de esas sumas.
- 8ª—El CREDITO HIPOTECARIO se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más le convenga a juicio de la Directiva, o de rechazarlas todas si fuere necesario.
- 9ª—Para más informes, dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

San José, 31 de mayo de 1936.

EPISODIO 11

TOBIAS DERRIBÓ DE UN GOLPE AL GOBERNADOR, PERO NO ERA SINO UNA TRETA PARA GANARSE LA CONFIANZA DEL TEMIBLE PIRATA RIÑONES

VENGA MI CAPITÁN. SE TAMBIÉN GUARDA EL ORO



Gabinete de FRANCIA

A 400 MIL SUMAN YA LOS HUELGUISTAS FRANCESES

nes, y hasta entonces los legisladores comenzaron a darse cuenta que el presidente de la cámara por medio de su tacto en tratar aun los más difíciles asuntos, habia establecido un record legislativo verdaderamente sorprendente. La muerte del "Speaker" Byrnes es un verdadero golpe para la administración Roosevelt en especial y a los representantes en la cámara su carácter genial y persuasivo hará inmensa falta en sus tareas legislativas.

BUSCASE LA UNION ENTRE NANKING Y CANTON PARA ENFRENTARSE AL JAPON.
SHAGHAI, 4.—Emisarios especiales y con plenos poderes del gobierno cantonés salieron esta mañana rumbo a Nanking para conferenciar con Chiang Kai Shek con el propósito de establecer una cooperación estrecha entre ambos gobiernos para enfrentar se con éxito a las fuerzas japonesas en el norte de China.

TRES AVIADORES ITALIANOS MUERTOS AL DESPLOMARSE UN AVION DE BOMBARDEO
ROMA, 4.—La tripulación de un avión de bombardeo del ejército italiano se vió obligado a abandonar el aparato en el aire cuando el piloto perdió el control durante una terrible tempestad sobre las montañas de los Apeninos Ligurios. Los cinco aviadores confiaron sus vidas a los paracaídas, pero solamente 2 de ellos se abrieron, muriendo los otros tres. El inmenso aparato

EL CANCELLER CANTONES PIENSA DE LA GUERRA CONTRA JAPON
CANTON, 4.—En un mensaje sensacional dirigido al gobierno central, el canceller cantonés pidió hoy que las autoridades de Nanking se opusiesen a la invasión de las provincias norteafricanas por los ejércitos del Japon, y si fuera necesario que iniciasen una resistencia bélica contra las fuerzas del Mikado.

ESTA NOCHE SE CONOCERA EL GABINETE DE BLUM
PARIS, 4.—Al recibir en el palacio de los Eliseos la renuncia colectiva del gabinete Sarraut, el presidente Lebrun inmediatamente encargó a Leon Blum con la formación del nuevo gabinete, en vista de la situación apremiante de la huelga. Blum prometió que a las nueve de la noche daría a conocer los nombres

ELOGIADO EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ALESSANDRI EN LA CONFERENCIA DEL TRABAJO.— DIJO EL PRESIDENTE DE LA CONFERENCIA QUE LA DE SANTIAGO HABIA SIDO UN GRAN EXITO

GINEBRA 4.—La conferencia Internacional del Trabajo fué inaugurada a las once y 20 minutos de la mañana de hoy, y el presidente Riddell del Canadá, elogió el gran éxito de la conferencia del trabajo celebrado en Santiago de Chile debido a las medidas tomadas por el gobierno del presidente Alessandri: "El gran interés evocado por esa conferencia demuestra de un modo indiscutible que la Oficina Internacional del Trabajo ha cosechado grandes beneficios del primer esfuerzo realizado en el sentido de discutir los problemas propios al continente americano en el lugar" dijo el orador. Se anunció que ciento cincuenta y cuatro delegados y doscientos treinta y cinco consejeros pertenecientes a cuarenta y ocho países, están asistiendo a la conferencia.

PARIS, 4.—Sigue extendiéndose la gran huelga por todos los ámbitos del país, y en la mañana de hoy el número de obreros comprendidos en el paro sumaban más de cuatrocientos mil, empleados en más de trecientos sesenta fábricas. En la madrugada de hoy los empleados de los distribuidores de aceite y gasolina se adhieron al movimiento huelguista, amenazando el transporte y medios de locomoción en toda la capital y al medio día el número de carros de alquiler había mercado a la mitad de lo acostumbrado.

DADO DE BAJA EN EL SERVICIO DE LAS ARMAS EL GENERAL CALLES
CIUDAD DE MEXICO, 4.—En el diario oficial aparece hoy la noticia que el general de división Plutarco Elías Calles ha sido dado de baja en el servicio de las armas por haber solicitado licencia absoluta para separarse del servicio, de conformidad con el artículo 913 de la ordenanza general del ejército. El acuerdo tiene la firma del presidente Cárdenas y surte efecto desde el día primero del año en curso.

Una comisión de la asociación de inspectores y visitadores estudiará el proyecto de reforma de la escuela normal

EN ESTOS DIAS TENDRA LA PRIMERA REUNION CON OBJETO DE CONSIDERAR LA INICIATIVA

La Asociación de Inspectores y Visitadores de Escuela acordó en reunión que celebró ayer nombrar una comisión a fin de que estudie el proyecto que se envía para reformar la Escuela Normal de Costa Rica de conformidad con el plan que nuestro colega LA TRIBUNA dió a conocer hace algunos días.

Esa comisión quedó integrada por los profesores señorita Lina González, don Amado Naranjo, don Hernán Paniagua y don Alejandro Rodríguez. En estos días celebrará su primera reunión con objeto de considerar el proyecto y dar el informe correspondiente a la Asociación.

RENUNCIO HOY EL GABINETE SARRAUT
PARIS, 4.—El gabinete Sarraut renunció hoy.

HERRIOT PRESIDENTE DE LA CAMARA
PARIS, 4.—La cámara eligió a Edouard Herriot presidente para el término de esta legislatura. No se presentó oposición para contrarrestar la elección de Edouard Herriot, y muchos de los diputados se abstuvieron de votar, mientras otros anotaron sus propios nombres en las papeletas. El presidente Lebrun inició sus consultas para la formación del nuevo gabinete sin esperar la renuncia de Sarraut, la que fué presentada luego. También recibió Lebrun al presidente del senado, Jeanneney.

FRACASARON LAS NEGOCIACIONES PARA AREGLAR LA HUELGA

PARIS, 4.—Las negociaciones que se llevaban a cabo en el

Cigarrillos

VICTOR



SU FAMA VUELA DE BOCA EN BOCA

propio ministerio del trabajo, para arreglar la huelga, fracasaron. Los patrones industriales declararon que la culpa de lo sucedido es de los propios obreros quienes no cumplieron sus promesas y causaron por esto el paro de otros miles de obreros. Las negociaciones se concentraban en primera línea a buscar un arreglo para la huelga en la industria metalúrgica, cuyas plantas se encuentran establecidas en la región de Paris, y en vista del fracaso se espera un paro completo.

LA GRAN BRETAÑA DE ACUERDO CON LA CONVOCATORIA DE LA ASAMBLEA PEDIDA POR ARGENTINA

LONDRES, 4.—El canceller Eden informó al presidente Benes y al secretario general de la Liga, Avenol, que la Gran Bretaña está de acuerdo con la convocatoria para una asamblea extraordinaria pedida por la república Argentina. Eden celebró conferencias telefónicas con ambos estadistas en la tarde de ayer, asegurándoles que Inglaterra concurrirá a la asamblea solicitada por Argentina, la que, según dejó entender Benes, se verificará el día 29 del mes en curso. Unos dos días antes el consejo de la Liga celebrará varias conferencias, y Eden presidirá la asamblea en ausencia de Benes, por lo menos hasta que se haya electo un nuevo presidente.

SE ESTIMAN SIN FUNDAMENTO LOS RUMORES DE LA GUERRA CIVIL EN CHINA

HONGKONG, 4.—Circulos muy adictos a los jefes militares de las provincias del suroeste informaron hoy a la United Press que no había fundamento para los informes de que amenazaba un conflicto entre Cantón y Nanking, diciendo que estos rumores sólo eran propaganda japonesa, esparcida por todas partes con el propósito de debilitar las relaciones entre el norte y el sur de China. Los informantes dijeron que no tenían noticias acerca de la ocupación de las ciudades fronterizas de la provincia de Hunan, donde si había algunas tropas de Nanking ocupadas en suprimir las fuerzas comunistas. También hay algunas tropas de Kwangtung en las fronteras de Hunan, pero no en las de Kyangsi. Admiten esas fuentes que todos estos militares están tratando de establecer una cooperación más estrecha entre ellos mismos para enfrentarse con éxito a la invasión japonesa, pero de ningún modo han llegado a un acuerdo y todavía se están verificando conferencias y negociaciones en este sentido.

PERO EN ESE MOMENTO EL OJO VIL DEL PIRATA DESCUBRIÓ A LA BELLA JUANITA

¡DIABLOS! ¡QUÉ HERMOZA! ¿TE GUSTARÍA SER LA REPOSA DE ESTE PIRATA GRANDE Y FAMOSO?

¡AY VIRGEN SANTA PIEDAD POR FAVOR

¡PERO EL CAPITÁN RIÑONES NO PERDONÓ NADA! SAQUEÓ LA CASA Y TODO EL PUEBLO ADEMÁS SE LLEVÓ A JUANITA A BORDO DE "EL DUENDE", HIZO A TOBIÁS MIEMBRO DE LA TRIPULACIÓN Y PARTIÓ DEJANDO AL PADRE DESCONSOLADO...

¡MAL RAYO TE PARTO, MALDITO CAPITÁN RIÑONES! ¡DEVUÉLVEME MI HIJA!

¡DIABLO DE LA MAR!

¡Y A LA LUZ DE LA LU-LU-NA!

VEA LO QUE SUCEDE AQUÍ LA SEMANA ENTRANTE

"NOVEDADES"

el único
Diario de
la tarde
que paga

un
SERVICIO
Cablegrafico

DOS CONDICIONES PARA LEVANTAR LA PROHIBICION DE INGRESO DE ESPECTACULOS PUBLICOS

DESCENTRALIZACION DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD PROPONE EL DIPUTADO DON JOSE MIGUEL JIMENEZ

Formación de una sociedad anónima, con un capital de C 100.000 para la explotación de los baños de Agua Caliente

ESTOS Y OTROS PROYECTOS FUERON CONOCIDOS ANOCHE EN LA SESION DEL COMITE PRO-CARTAGO

Anoche, la liga pro-defensa de Cartago, se reunió en el salón de actos del colegio de San Luis, habiendo asistido, como invitados de honor varios señores diputados y municipales del cantón central. Gran número de personas también acudió a la asamblea, haciéndose eco de la convocatoria que al efecto se hiciera con la debida anterioridad.

Entró de plano al estudio de varios proyectos, algunos de los cuales por su enorme trascendencia, fueron entregados a una comisión para que los estudie y vierta los informes del caso.

Entre los proyectos de que se conoció en la sesión de anoche están los siguientes: Que la municipalidad exima por diez años de los respectivos impuestos, a las nuevas construcciones que se hagan en la ciudad y en el resto del cantón central. Propuso esto el diputado y municipal doctor José Miguel Jiménez. 2º — Descentralización del registro de la propiedad, estudio rea-

lizado y presentado por el licenciado Hernán Robles Velásquez. 3º — Descentralización de la oficina de paquetes postales, restableciendo nuevamente en Cartago la oficina suprimida en 1931. Proponente, Dr. José Miguel Jiménez. 4º — Formación de una sociedad anónima con un capital de cien mil colones, la mitad del cual arbitrará la municipalidad y el resto particulares, para reconstruir y poner en estado de servicio los baños termales de Agua Caliente. Propone la idea en cooperación con varios caballeros, el ingeniero Alfredo Volio M. y 5º — Excitar al Banco Internacional que instale un molino de trigo en la ciudad de Cartago y que por cada quinientas hectáreas de nuevas siembras de este cereal, instale una nueva unidad.

La próxima reunión se verificará el miércoles entrante a las 7 y 30.

SE ESTA GESTIONANDO SE DICTE ESA MEDIDA

SE accederá pero de acuerdo con restricciones

Gestiónase con el ejecutivo para que levante la prohibición que impide el ingreso al país de compañías de espectáculos y posible mente se acceda a la petición bajo condiciones. Una es: que los empresarios han de depositar a la orden del gobierno la suma de dinero necesaria para trasladar a los artistas a donde ellos pidan en caso de desbarajuste económico de las empresas. Otra: que el artista de espectáculos se le tendrá como turista y de tanto ha de permanecer en el país por tiempo limitado. Duras son estas condiciones para los empresarios, y hay empeño en que sean suavizadas lo que no se conseguirá pues, en esto, ha dicho el gobierno su última palabra. Por supuesto que para una empresa solvente, tales condiciones equivalen a nada y así, al amparo de estas podrán entrar al país tantas, cuantas empresas teatrales deseen trabajar en nuestros teatros. Ahora mismo un famoso circo cubano que actúa en Panamá "La Carpa Cubana" está por venir a Costa Rica sometiendo a tales condiciones.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

El cumplimiento de la ley de panaderías será discutido el viernes por los miembros de la sociedad de panaderos de esta capital

Compañeros Panaderos: Cuando uno, dos o tres obreros exigimos de un patrón mejoras que no permitan atender mejor a nuestras necesidades o pedimos un ajuste de las horas de trabajo, de acuerdo con lo que señalan las leyes, fácil es para aquél despejarnos en la seguridad de que siempre tendrá un operario que nos reponga. Pero si en vez de ser tres, es una parte considerable del gremio o la totalidad de éste quien reclama, plantéase al patrón una delicada situación ya que de no atender a las justas demandas de los trabajadores, tendría que verse forzado a aceptar el paro de la producción con grave inconveniencia para su economía.

Pero para llegar a constituir una fuerza respetable; para que seamos oídos y atendidos, debemos unirnos en un sólo bloque. Sólo unidos podremos ser respetados. En la actualidad son muchos los compañeros que se encuentran bajo la férula despiadada de muchos patronos, sin que puedan reclamar sus derechos, por temor a ser despedidos. Debemos alen-

tar a nuestros compañeros que sufren a unirse a nuestro bloque solidarizarnos con ellos; darles a comprender que estamos dispuestos a sacrificarnos si es del caso, para que sean mejorados en su condición y llegaremos a pedir la ley de salario mínimo, en salvaguardia de los intereses de los agremiados.

Nuestra sociedad invita a todos los obreros de panaderías de esta capital a que concurran a la reunión del viernes cinco del corriente, a las ocho de la noche, en el local de la sociedad situado 50 varas a sur de La Prensa Libre. En esta reunión trataremos del cumplimiento de la ley de panaderías y el jefe de la oficina de trabajo don Ricardo Toledo, nos ha prometido tomar en cuenta los acuerdos a que lleguemos en esta asamblea en la que asistiendo demostraremos nuestro espíritu de solidaridad y cooperación para ayudar a resolver la aflictiva situación que embarga a muchos obreros.

Por la Sociedad de Panaderos, Economía y Trabajo, RAMON CEDEÑO H.

ESTAMOS DISPUESTOS A QUE SE CUMPLA LA LEY

Dicen los de la Sociedad de Panaderos

Señor director de NOVEDADES.

Ruego a usted que por su medio nos de cabida en su apreciable periódico.

En su número del 2 del presente se publicó una nota de la cual ya a conocer nuestras visitas a la oficina técnica del trabajo. La Sociedad de Panaderos Economía y Trabajo está dispuesta a que se cumpla tanto la ley de panaderías como también el reglamento de las mismas decreto número 9 y inciso 12 del artículo 9 de la ley sobre protección de la salud pública y con la actitud del señor don Ricardo Toledo creemos que llegaremos a coronar nuestro ideal.

Para esto hacemos una llamativa al obrero panadero para una reunión el viernes 5 del presente a las 8 hs. en el local situado 50 varas al sur de La Prensa Libre.

Agradeciéndole una vez más la publicidad de estas líneas me suscribo de usted atento y seguro servidor, por la sociedad de obreros

panaderos. — Ramón Cedeño M. San José 3 de junio de 1936.

Solicitado el monto de lo adeudado por los contribuyentes al municipio de Cartago

REALIZA CUIDADOSO ESTUDIO DEL PROYECTO QUE PUBLICO "NOVEDADES" AYER PARA ARREGLO CON LAS DEUDORES DE ESA MUNICIPALIDAD LA INSPECCION GENERAL DE MUNICIPALIDADES

Telegráficamente solicitó ayer la inspección general de municipalidades a la tesorería municipal de Cartago a qué monto subían al 31 de mayo las cantidades que por concepto de impuestos, servicios, y trabajos adeudan los contribuyentes a ese municipio. La consulta se originó en la urgencia de estudiar debidamente el proyecto aprobado en la última sesión por el municipio cartaginés para conceder facilidades a los deudores, emitiendo tres series de cupones por el procedimiento y para los fines que expusimos en

la información que diera NOVEDADES en su edición de ayer. Cree el señor Delgado que la iniciativa de la corporación cartaginesa debe ser estudiada con su debido cuidado, porque si bien es cierto que las intenciones son magníficas, pueda que en la práctica o convenga a los interesados de la comunidad. Prometimos don Alberto darnos luego su opinión exacta acerca de este asunto, una vez que haya terminado el estudio que sobre él está haciendo.

SIGUE SIENDO EXCESIVO EL COMERCIO EN COSTA RICA

Quiétude desesperante en las actividades comerciales de esta capital, lo que tiene a mal traer, a los hombres de negocios.

Cuales los factores que contribuyen a esa depresiva situación? El experto en estos problemas, don Anastasio Herrero nos puntualiza por el siguiente orden.

Todo reajustó la crisis en Costa Rica menos la regulación del comercio, que, como antes, sigue siendo excesivo en San José, y mientras subsista esa situación imposible que esos negocios resurjan.

Demostación: la formidable y trituradora competencia comercial en que lucha el comerciante con las pérdidas que son de suponer; mucha mercadería vendida en barattillo a precios inferiores de costo.

Declara don Anastasio Herrero

LA POLITICA ADMINISTRATIVA DEL ACTUAL GOBIERNO PROVOCA UNA REACCION

En esto, surge algo incomprendible: que tanto comerciante arruinado o semi-arruinado, no se hunda del todo. Tengo la impresión que esto se deba a benevolencia de los acreedores. No puede obedecer a otra cosa.

El país vive casi del presupuesto y las economías introducidas por el Presidente Cortés, han de afectar la situación; es lo natural: a menos circulación monetaria,

menor poder adquisitivo de las gentes, menores gastos y menores ventas.

Crep, sin embargo que la política administrativa del actual gobierno provocará una reacción en las condiciones económicas del país, pero esto tardará; tardará lo que el tiempo, largo o corto indispensable a que se produzcan los efectos positivos determinativos, de esa política.

Considero bien orientada la política fiscal; esto estimulará y facilitará el ansiado resurgimiento económico del país, siempre desde luego que se llegue, como se llegará, supongo yo a un perfecto nivelamiento de presupuestos.

Hay hombre en el poder; hombre de carácter, enérgico y de iniciativa; ahí otro superior estímulo para la favorable definición de aquel problema.

ANUNCIA EN ESTE TIPOGRAFIA LOS DE IMPRENTA
CONSULTE PRECIOS EN LOS TERMINOS DE

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTODUPLICADO

Contamos con los mejores tipos de imprenta y seguimos la rapidez y economía en el trabajo.
SAN JOSE, COSTA RICA

Abril de 1917

INSPECCION DE LOS RESGUARDOS A LOS NEGOCIOS QUE NO HAN SATISFECHO EL PAGO DE LA PATENTE ESCOLAR

Inspección de los servicios automotrices realizó en la carretera a Naranjo la dirección general de tráfico ayer

Realizó durante el día de ayer el director general de tráfico, coronel don Aureo Morales una interesante gira de inspección por las carreteras de las provincias de Heredia y Alajuela, recorriendo la carretera nacional hasta la ciudad de Naranjo. Tuvo por objeto esta gira poner de relieve hasta donde le fué posible, la calidad de los servicios automotrices en toda esa zona. En general su impresión es favorable, sin embargo, tendrá que proceder al deparlamento de tráfico a exigir a algunos dueños de vehículos que les den una revisada general y les introduzcan las mejoras pertinentes, ya

que los hay que son una calamidad y una amenaza para el viajero. Dáse el caso de camiones que se descomponen hasta cuatro y cinco veces en un trayecto tan relativamente corto como es el que hay entre Alajuela y Heredia. Quería también el coronel Morales darse cuenta por sí mismo de la eficiencia del cuerpo de inspectores a su mando, pudiendo notar que estos cumplen a satisfacción las funciones que se les ha encomendado.

Es probable que dentro del resto de esta semana el director general continúe realizando inspecciones oculares en las restantes carreteras

SE PROCEDERA EN ESTA FORMA DEBIDO A LA GRAN CANTIDAD DE PATENTADOS QUE NO HAN PAGADO ESTE AÑO

Tesorereros escolares de varias localidades del país han dado cuenta a la contaduría general escolar, que no obstante sus continuos requerimientos, multitud de patentados han dejado de satisfacer este año la patente escolar que por ley debe ser pagada en la primera quincena de enero. Esta patente una de las rentas de que disponen las juntas de educación para atender a las erogaciones que demandan las escuelas, es de nueve colones anuales por puesto de licor y se descompone así: por venta de licores nacionales, seis colones y por expendio de cerveza tres.

En vista de los informes que han elevado a la contaduría los tesoreros, se ha dispuesto excitar a las autoridades a que procedan a realizar el cobro de esas patentes y caso de nuevas negativas, se procederá sin contemplaciones de ninguna especie haciendo que los resguardos fiscales requisen los establecimientos de licores que no han satisfecho la obligación apuntada decomisando el licor existente como de venta clandestina, aun en el caso de que haya sido pagada la Patente Nacional.

Nueva directiva de la asociación de inspectores y visitadores

En la sesión del lunes próximo pasado la asociación de inspectores y visitadores de escuelas, que desde hace tiempo funciona en esta capital, nombró la nueva directiva que estará en funciones durante el presente año. Es la siguiente:

Eugenio Corrales B. presidente; Remberto Briceño A., vicepresidente;

Hernán Paniagua, secretario; Lilia González, prosecretaria; José María Ramírez J. Daniel Zúñiga Juan Méndez Ch. Claudio Moya y Amado Naranjo R., vocales.

Deseamos muchos acierto a estos caballeros en el desempeño de sus funciones.

—:— LA COLOMBIANA —:—

Sastrería de F. A. Gómez Z. —:— Teléfono 3283

En formación la Nueva Serie SANTANDER, de dos colones cincuenta céntimos. — Este cupón con cincuenta céntimos le da derecho al primer recibo de dicha serie

AVENIDA CENTRAL — Frente a las Compañías Eléctricas

El grupo de bachilleres "Luis Dobles Segreda" celebrará el quinto año de retorno al hogar

Se preparan festejos para el 19, 20 y 21 del este mes

Cuando nos graduamos de Bachiller en Humanidades en el Liceo de Costa Rica en 1931, bajo la dirección del Prof. don Luis Dobles Segreda, bautizamos el grupo con el nombre de nuestro querido director y prometimos reunirnos todos los años para celebrar el aniversario de nuestra graduación. Ya nos hemos reunido cuatro veces y ahora el comité nos ha comunicado los días en que habremos de juntarnos en alegre camaradería, para recordar los inolvidables días de colegio.

Hemos recibido la comunicación que dice:

Señor don Adrián Vega A. Estimado compañero: Tenemos el gusto de recordar a usted que el 21 de junio próximo celebraremos el primer lustro de nuestra graduación de Bachilleres en Humanidades. Exhortamos a concurrir puntualmente a los diversos actos que con tal motivo se llevarán a cabo, ya que tendrán especial trascendencia por el hecho de festejarse el 50 año de vida de nuestra agrupación.

El comité verá con agrado toda colaboración que se le preste para el mejor éxito del programa preparado. Muy grato nos será que todos aquellos compañeros que hayan contraído matrimonio, se hagan acompañar de sus respectivas consortes y de sus hijos, si ello fuera posible. Rogamos poner en conocimiento del comité todos los informes relati-

vos a las actividades desarrolladas por usted con el objeto de consignarlas en la revista NOSOTROS. Un saludo fraternal. El Comité: Aida Gólgcher, Adán García, Rafael A. Rojas, José María Fernández.

El programa es el siguiente: Viernes 19 de Junio: A las 7.30 Programa radiodifundido por la estación PHILCO, situada frente al Almacén Koberg. Asista y procure participar con un número.

Sábado 20 de junio. A las 1 a. m. Misa en la iglesia de La Dolorosa en memoria de nuestro compañero Manuel Fourrier Jiménez. A las 8 a. m. Visita al Liceo de Costa Rica. Varios compañeros darán lecciones. Tome usted una a su cargo. A las 9.30 a. m. Asamblea en el salón de actos. Invítamosle a tomar parte en ella. Luego nos reuniremos en la biblioteca para cambiar impresiones y nombrar el comité para el próximo año. A las 7.30 p. m. Visita a don Luis Dobles Segreda y señora en su residencia de San Francisco de Heredia. Los camiones partirán de la esquina del Teatro Raventós a la hora exacta. Habrá un camión especial para las damas.

Domingo 21 de Junio. — A las 9 a. m. Paseo a una finca situada en Echeverría, de donde recogeremos en las horas de la tarde. No iremos en la tarreta, contra de camiones. Hacemos igualmente notar que las señoras pueden hacerse acompañar de personas de su confianza. Una orquesta amenizará este paseo.

A LA CONTADURIA MAYOR LOS LIBROS DE LA TESORERIA DE CAÑAS

La municipalidad del cantón de Cañas ha comisionado a don José Feith alto empleado de la inspección general de municipalidades para que proceda a hacer entrega de los libros de la tesorería de ese cantón correspondientes a los años 1932; 33, 34 y 35 a la contaduría mayor de la república.

La entrega de esos libros será hecha a fines de esta semana, según se nos informó hoy.

100 robaron...

Viene de la Página DOS

nuevos y aplanchaditos. Aquella deslumbró a la cocota y se dijo para sí: "olé que tengo entre manos un conchito con plata en el bolsillo", y decidió echarle el rey.

Cuando a las 9 y 45 de la noche Claudio fué a pagar los servicios, encontróse sin un centimo y escandalizado ante el robo de que había sido objeto, llamó a un policía de la segunda sección e hizo hacer apresar a Luisa la cocota, y a la dueña del hotelucho de marras quienes fueron conducidas a la oficina de detectives. Claudio se cree perjudicado en su honor y con las palabras con que lo trató su esposa cuando se dió cuenta ésta de lo sucedido.

Los ciegos podrán...

Viene de la Pág. DOS

da arriba y se mueve un piquitín hacia un lado el lector sabe que se trata de una L.

Mr. Fawcett cree haber dado con la clave de un invento para mejorar su aparato suficientemente perfeccionado para que pueda servir de modelo para la fabricación en grande para uso inmediato. Está seguro eso sí, de que él u otros podrán perfeccionarlos hasta que leer en los caracteres comunes deje de ser un problema para los ciegos.

LOS MEJORES MUEBLES

Se los podemos fabricar.
Magníficas maderas; los más modernos estilos
Fábrica de puertas y ventanas
Trabajos de torno y calado

PRECIOS LOS MAS BAJOS

Mardoqueo Montero
CALLE TRANVIA AL PACIFICO

AYER HIZO 43 AÑOS QUE EL PADRE DEL PRESIDENTE SACASA CAPITULO

SU CAPITULACION SE ORIGINO EN EL "CONVENIO DE LOS CINCO" SUSCRITO DIAS ANTES EN SABANA GRANDE

Esta mañana conversando con el publicista don Octavio Torrealba, distinguido elemento de la colonia nicaragüense residente en nuestro país, nos hacía ver ciertas coincidencias históricas que vienen muy al caso en estos momentos en que Nicaragua da minuto a minuto la nota palpitante de actualidad.

El 28 de abril de 1893 estalló la revolución conservadora en la ciudad de Granada contra Roberto Sacasa, padre del actual mandatario

"nominal" de la tierra de los lagos, a quien sus coterráneos llamaba El Paomo. El 28 de mayo de ese año, se firmaba el convenio de los cinco en la población de Sabana Grande, sitio que se halla entre las ciudades de Managua y Masaya. Firmantes de ese convenio fueron don Salvador Machado, el doctor Luciano Gómez y los generales Avilés, Vigil y Montel. El 2 de junio, ayer hizo cuarenta y tres años, el padre del actual presidente capituló.

ESPECTACULARMENTE SE FUGA DE SAN LUCAS UN PELIGROSO REO

A las 2 de la madrugada fué apresado por la patrulla que iba en un bote guarda costas

Persona llegada ayer a esta capital procedente del penal de San Lucas nos da cuenta de la espectacular fuga de un reo de 19 años de edad verificada en los últimos días de la semana pasada.

ESPERANDO EL CHANCE

Toda la tarde del viernes el presidiario estuvo conversando con sus compañeros e inspeccionando los puntos estratégicos del penal. Ese día no había ido a trabajar a la construcción del estanque de la cañería en Limón, pretextando estar enfermo. Después de la comida, el reo salió del "círculo" dirigiéndose a la parte posterior del presidio. Luego no se supo más de él. Como oscureció temprano, pudo бурlar la vigilancia del centinela, pasando casi a los pies. Siguió bu yendo internándose en la montaña. A esa hora como las siete de la noche, ya dos patrullas de soldados recorrian la isla en tanto un par de botes hacían de guarda costas para evitar la salida del prófugo.

La noche, sumamente oscura, no permitió a los soldados descubrir en ningún rincón al presidiario. Este entre tanto permanecía oculto en la maleza. Regradas que fueron las patrullas y reconcentradas en el penal, los dos botes siguieron rondando as costas.

SE RECONCENTRAN LAS PATRULLAS

La búsqueda había resultado inútil.

¿UN PALO O UN ANIMAL?

Exclamó a las dos de la mañana del sábado un botero. En efecto, la fosforescencia marina dejaba ver algo que flotaba, pero no era posible distinguir qué era: si un animal o un trozo de árbol. Entonces el jefe de la escolta ordenó acercarse el bote al sitio donde flotaba el objeto.

¿UN HOMBRE?

Tal fué el grito que dió a una sola voz la escolta. Era el cuerpo del presidiario fugitivo que por poco chocó contra la quilla del bote. Apresado fué nuevamente traído al penal. A este reo faltaban nada más que cinco meses para terminar de cumplir su condena.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente
Teléfono 2439

SE OFRECIO UNA SUBVENCION DE C 100 MENSUALES AL DIRECTOR GENERAL DE TRAFICO

Ha llamado poderosamente la atención el hecho de que haya querido ser comprado uno de los funcionarios más competentes y más rectos con que cuenta el gobierno de Lic. Cortés. Nos referimos al director general de tráfico coronel Aureo Morales.

bre de sus propietarios, en la que se le ofrecía la suma de cien colones mensuales, pagaderos el día último de cada mes. Por estos colones se pretendía comprar al cumplido funcionario, en favor de los camiones que usan la citada plaza.

A fines del mes pasado recibió una carta del administrador de la plaza central de camiones a nombrar presidente de la república.

SESENTA PLAZAS DEL MAGISTERIO VAN A CREARSE

Se solucionará así el problema de los maestros que están en paro

CONSIDERASE QUE LA MEDIDA ES INDISPENSABLE

En la semana entrante, — anuncia el presidente del congreso, — el soberano conocerá del proyecto de presupuesto para el segundo semestre del año en curso. Los plegos o fórmulas de todos los ministerios van bastante reducidos a excepción de los de educación pública, que resultan considerablemente aumentados. Y lo han sido de las cifras del presupuesto vigente para la creación de nuevas escuelas y considerables aumento de personal en las aulas.

Maestros hay y no pocos en ciudades y pueblos que trabajan con grados de cincuenta y más alumnos. Técnicamente, laborando en esas condiciones, imposible que los preceptores puedan ren-

dir labor eficiente. Esto no lo dudamos nosotros; es una frase del ilustrado pedagogo profesor señor Eustas; es el criterio, además de los jefes de enseñanza. En consecuencia, esos gastos se imponen,

son de indeclinable deber del Estado. Las plazas por crear suman a unas 60 aproximadamente, el mismo número casi de los maestros graduados que están en paro, de

manera que al mismo tiempo se solucionará un problema de carácter social: el de evitar esa desocupación. Y puesto que de conformidad con el nuevo plan de estudios de la Normal han de pasar

cuatro años sin que vengan nuevos maestros ya no habrá exceso de esta clase de profesionales y las cosas han de marchar mejor para la enseñanza.

LA RENDICION DE LAS FUERZAS QUE...

(VIENE de la página UNO)

Caribe) los intereses de la sucursal de aquella institución, hace pensar en acontecimientos bélicos que se desarrollan o están por desarrollarse en aquella región. En estos asuntos hácese severas reservas y las especies que circulan intranquilizan al público.

LAS CONFERENCIAS DE ANOCHE

MANAGUA, 4.—La conferencia de anoche con el presidente Sacasa duró hasta pasadas las 12. Oficialmente ignórase a qué términos se llegara, asegurándose, eso sí, que el jefe del estado insiste en abandonar el poder no obstante las reiteradas insinuaciones de los delegados de Somoza para que continúe en la presidencia hasta el término del periodo constitucional. En razón de las inconveniencias políticas que impiden prácticamente la llegada al poder del vicepresidente Espinoza, dícese y hasta se asegura que los somocistas han hecho nuevas insinuaciones para que sea una junta militar la que se haga cargo de la situación y en el público domina la impresión de que en esta forma ha de resolverse el problema. No se ve otra solución colocadas las cosas en la situación del momento.

TRASCENDENTES DECLARACIONES HACE A "NOVEDADES" LUIS ALBER-

TO CABRALES JEFE DE LOS CAMISAS AZULES

Un redactor de NOVEDADES conversó por medio de la estación de don Ricardo Truque, con don Luis Alberto Cabrales, jefe de las camisetas azules de Managua. Solicitadas por nuestro redactor algunas declaraciones suyas en relación con el movimiento político que en la hermana república se está operando, nos dijo las siguientes palabras, que hemos tratado de reconstruir lo más fielmente posible.

"El pueblo nicaragüense no ha querido seguir recibiendo órdenes de los viejos políticos o sea de los liberales y conservadores. Está aburrido de esta política, que sus dirigentes se han encargado de ir enturbiando cada vez más. Estaba ansioso de cambiar de dirigentes y sólo hacia falta quien se pusiera a la cabeza de este movimiento renovador. Estando así las cosas surge como líder de las multitudes y de la juventud, el general Somoza y las masas se han aprestado a militar en sus filas, viendo en él al caudillo que conducirá a Nicaragua por una senda de paz, progreso y libertad.

El general Somoza se captó las simpatías del pueblo todo y vino entonces el triunfo, pero un triunfo definitivo, rotundo, desconocido hasta entonces, en la historia política de Nicaragua. Pero hay razón de que el pueblo nicaragüense tenga admiración y simpatía por el general Somoza. Cuando las huelgas de los chefe-

res, de los empleados de ferrocarriles, en general de los obreros, ahí estaba la Guardia Nacional prestándoles toda clase de ayuda y buscando siempre el mejor medio de mejorarles su condición. Es por esto que toda la juventud nicaragüense que hasta entonces permanecía alejada de los partidos políticos, se ha puesto al lado de él.

No es éste un nuevo motín. Es un cambio radical en la vida política de Nicaragua. Una nueva revolución nacional. Los partidos y las luchas se están terminando, para dar paso al caudillo que salvará al pueblo nicaragüense. Es un movimiento trascendental en el que participa todo el pueblo, porque ve en él la verdadera revolución social que llevará a Nicaragua a ocupar el sitio que le corresponde en el concierto de las naciones centroamericanas".

MANAGUA, 4.—(Las 9 de la mañana, por radio teléfono).

LOPEZ CALLEJAS, CANDIDATO A LA PRESIDENCIA

Trascendió hoy al público la siguiente noticia: que en la conferencia de anoche se conversó acerca de que Sacasa entregue el poder al designado don Marcelino López Callejas, rico hacendado de Chinandega, de filiación somocista. Al serle comunicada la iniciativa a Somoza, éste contestó: "No haré oposición a ningún elemento liberal".

SIGUE EN PIE EL CONFLICTO ENTRE EMPRESARIOS Y OBREROS DE PANADERIAS

EL CRITERIO DE LA OFICINA TECNICA DEL TRABAJO ES QUE DEBE CUMPLIRSE LA LEY RESPECTIVA

Visitamos esta mañana en su oficina a don Ricardo Toledo, jefe de la oficina técnica del trabajo. Preguntado por nosotros acerca de las deficiencias surgidas entre propietarios de panaderías y obreros, nos respondió que el criterio de la oficina es el mismo: que mientras haya una ley, hay que hacerla cumplir.

Las dificultades, como ya lo hemos informado, se ha originado en que los obreros piden que se cumpla la ley que establece ocho horas de trabajo diurno y seis en la noche. Los propietarios a su vez no la quieren acatar porque lesiona sus intereses. A estos les dijo el señor Toledo que presentaran un pliego de objeciones, para ver si los obreros lo aceptaban y entonces ha una reforma de la ley, ya que los panaderos no aceptarían su derogación.

Por otra parte nos hemos enterado que mañana celebrarán los obreros una reunión para conocer de la ley de trabajo nocturno y de la creación del salario mínimo a los obreros panaderos. Se verificará en la noche en un local cerca de La Prensa Libre. Sobre el resultado de ella informaremos oportunamente.

ESTALLO OTRA HUELGA MINERA EN FRANCIA

OVIEDO, 4.—Comenzó esta mañana la huelga de veinte mil mineros, afectando a muchos miles de trabajadores. Sin embargo se espera una inmediata solución del conflicto ante las gestiones de lograr el pago de los jornales atrasados que demandan los huelguistas.

LOS PATRONES PANADEROS OBJETARON LAS PETICIONES DE LOS OBREROS

Nombraron ayer una comisión a efecto de que formule el pliego respectivo

HARAN VER LAS INCONVENIENCIAS DE APLICAR LA LEY SOBRE HORAS DE TRABAJO

Los propietarios de panaderías se reunieron ayer, en la oficina de la agencia Fleischman, con objeto de considerar la gestión que ante la oficina técnica del trabajo presentó el gremio de obreros panaderos de esta capital quienes piden aplicación estricta de la ley que establece los períodos diurno y nocturno de trabajo.

Asistieron cerca de 30 propietarios y se convino designar una comisión, integrada por los señores Eduardo Pochet, Douglas de Ford, Rafael Ulloa y José U'oa; a fin de que formulen un pliego que será presentado a la oficina

técnica del trabajo objetando la gestión de los obreros.

Harán ver los patronos las inconveniencias que tiene la aplicación estricta de la ley, y darán a conocer la actitud de la administración anterior que fué la de no aplicar esa ley porque comprendió que de hacerlo perjudicaba grandemente los intereses de los patronos.

A la reunión de propietarios a que hacemos referencia fué llamado el director general de la oficina técnica del trabajo, señor Toledo. El pliego de objeciones se será presentado al señor Toledo a la mayor brevedad.

Mucho hay que hacer para que el mercado de verduras responda a los fines a que se le ha destinado

EL JEFE DE SANIDAD VISITO ESTE MAÑANA ESE ESTABLECIMIENTO.

Esta mañana el médico jefe de departamento de sanidad Dr. don Carlos F. Umaña, realizó una minuciosa inspección en el mercado de frutas y verduras del señor Wollenweber a fin de formar juicio exacto sobre las condiciones sanitarias de ese establecimiento y sugerir, en informe que presentará en el curso de esta semana al ejecutivo municipal, para que éste a su vez lo ponga en conocimiento de la honorable corporación josefina, las mejoras que es urgente pedir al contratista, caso que al finalizar el contrato de prueba se formalice el negocio de establecimiento definitivo de la plaza de frutas, verduras y vehículos allí.

Aunque el estimable galeno no desea hacer públicas todavía sus impresiones, NOVEDADES pudo enterarse de que en su concepto resta mucho que hacer allí para que ese mercado responda a los fines para que ha sido destinado. En su informe sugerirá el médico jefe de sanidad la hechura de caminos de concreto, etc a fin de poner a ese establecimiento en inmejorables condiciones sanitarias.

Los mejores retratos los hace Hernández

Próximo DOMINGO — Los héroes del amor ideal, Gary COOPER y Ann HARDING, con Ida LUPINO, en **SUEÑO DE AMOR ETERNO (Peter Ibbetson)**

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

JUEVES 4 de JUNIO — A las 3, 7 y 8.30 p. m. Estreno de la película "Universal" con Adolphe MENJOU Doris Kenyon y Charlotte Henry

PAPA BOHEMIO (The Human Side)

Había dos mujeres en su vida! Pero sólo una en su corazón...! GRACIOSA! —:— DRAMATICA! De ABUNDANTE Acción y ESPLENDIDO Reparto!

Entrada CINCUENTA céntimos

SABADO Próximo — Vuelve Warner Oland en **EL SECRETO DE CHARLIE CHAN (Charlie Chan's Secret)**

PROXIMAMENTE, otra gran película española:

UNA SEMANA DE FELICIDAD